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Zusammenfassung.

        

          
Ziel: Mit der Studie wurde das MR-tomographische Erscheinungsbild der gelenknahen Schleimbeutel des Kniegelenkes bezüglich Lokalisation, Form und Größe untersucht. Material und Methode: Es wurden 133 Knie MR-Untersuchungen retrospektiv ausgewertet (56 traumatische, 77 nicht traumatische Indikationen). Das Untersuchungsprotokoll beinhaltete T1-gewichtete und STIR-Sequenzen. Erkennbare Bursae wurden nach Häufigkeit, Form und Größe registriert sowie ihr Vorkommen mit dem Vorkommen eines Ergusses mittels Chi2-Test korreliert. Ergebnisse: Acht Bursae wurden identifiziert, wobei die Bursa subtendinea musculi gastrocnemii medialis (54,9 %), Bursa musculi semimembranosi (21 %), und Bursa infrapatellaris profunda (18,8 %) am häufigsten waren. 2 Bursae zeigten eine positive Korrelation ihrer Häufigkeit zum Auftreten eines Ergusses (Bursa subtendinea musculi gastrocnemii medialis, Bursa musculi semimembranosi). Die Größe schwankte zwischen 2 und 18 mm. Die Form war meist rundlich bis oval. Schlussfolgerung: Flüssigkeitsäquivalente Raumforderungen um das Kniegelenk im MRT sind häufig flüssigkeitsgefüllte Bursae. Mittels Kenntnis ihrer Lokalisation, Form und Größe ist eine differenzialdiagnostische Abgrenzung gegenüber Ganglien, Zysten oder Gelenkrezessus möglich.


      
        
MRI of the bursa around the knee.

        

          
Introduction: Since fluid filled bursae lead to visible structures on MR images it is important to establish criteria to recognize them and to differentiate them from tumorous fluid-like structures. With this study the bursae around the knee joint were analyzed for potential differential diagnostic criteria such as localisation, size and shape. Material and methods: In a retrospective study of 133 MR exams the frequency, localization and morphology were registered. The frequency of occurrence was correlated with the frequency of an effusion by means of the chi2 test. Results: The most frequently recognized bursae were bursa subtendinea musculi gastrocnernii medialis (54.9 %), bursa musculi semimembranosi (21 %), and bursa infrapatellaris profunda (18.8 %). 8 different bursae were identified in complete. Size roanged from 2 to 18 mm. The shape was round and ovoid. The bursa subtendinea musculi gastrocnemii medialis and bursa musculi semimembranosi correlated with the occureance of an effusion. Conclusion: Bursae around the knee are frequently visualized as asymptomatic fluid like structures. Knowledge of the typical localization, size and contour is important for identification and differentiation diagnosis against ganglia, cysts or joint recesses.
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